

Volume 10(13) 2024

Die Orchidee



Journal der Deutschen Orchideen-Gesellschaft
zur Förderung der Orchideenkunde

ISSN-Internet 2366-0643





Die Orchidee

Herausgeber: Deutsche Orchideen-Gesellschaft e. V.
Im Zinnstück 2
65527 Niedernhausen/Ts.
Deutschland

E-Mail: dog@orchidee.de
Fon: 06127 7057704
Fax: 06127 920329
www.orchidee.de/e-paper/taxonomische-mitteilungen
Ausgabedatum: 15.11.2024
Verantwortliche Redakteurin: Bärbel Röth



Vol. 10, Nummer 13, 2024

Inhalt:

Corrigendum zu/to

***Phalaenopsis amabilis* f. *elysia*, eine neue Farbform aus Java**

***Phalaenopsis amabilis* f. *elysia*, a new colour form from Java**

Olaf GRUSS und Elbert WIJAYA

124 – 126

Titelbild: *Phalaenopsis amabilis* f. *elysia*

Foto/photo: E. Wijaya

TAXONOMISCHE MITTEILUNGEN

Corrigendum zu/to

***Phalaenopsis amabilis* f. *elysia*, eine neue Farbform aus Java**

***Phalaenopsis amabilis* f. *elysia*, a new colour form from Java**

Die neue Farbform *Phalaenopsis amabilis* f. *elysia* wurde nicht von Elbert WIJAYA gefunden, sondern von dem einheimischen Pflanzensammler SODIKIN. Von ihm erhielt WIJAYA die Pflanzen. Er kultivierte sie und bereitete auch die Beschreibung vor.

Zur Richtigstellung muss auch die Typusangabe korrigiert werden:

***Phalaenopsis amabilis* (L.) BLUME 1825 f. *elysia* O. GRUSS f. nov.**

Die neue Farbform unterscheidet sich von der typischen *Phalaenopsis amabilis* (L.) BLUME; Bijdragen tot de Flora van Nederlandsch Indie 7: 294, 1825, durch das breite schwarzrote Band über der Basis der Seitenlappen der Lippe, die dunkelrote Fleckung des Mittellappens und den dunkelroten Kallus.
Typus: Java, Indonesien, nördlich von Purbalingga im Tal der Slamet mountains; coll. SODIKIN 2020, leg. Yung-I Lee 2024 (Holotypus TAI-302396)

The new colour form of *Phalaenopsis amabilis* f. *elysia* was not found by Elbert WIJAYA but by the local plant collector SODIKIN. WIJAYA received the plants from him. He cultivated them and also prepared the description.

The type information have to also be corrected:

***Phalaenopsis amabilis* (L.) BLUME 1825 f. *elysia* O. GRUSS f. nov.**

The new colour form differs from the typical *Phalaenopsis amabilis* (L.) BLUME; Bijdragen tot de Flora van Nederlandsch Indie 7: 294, 1825, by the broad black-red stripe over the base of the sidelobes of the labellum, some darkred maculations on the midlobe and the dark red callus.
Type: Java, Indonesia north of Purbalingga in valley of Slamet mountain; coll. SODIKIN 2020, leg. Yung-I Lee 2024 (Holotypus TAI-302396)